



SJS 49 / 2024
Nicosia, 27 Mars 2024

Orientation Pastorale pour le Temps du Carême 2024 Ensemble vers la Terre Promise

Chers frères et sœurs en Christ,

Au début de ce temps du Carême, j'ai le plaisir de m'adresser à vous, mes bien-aimés, à travers ce message Pastoral, dont les réflexions, je l'espère, nous accompagneront tout au long de ce temps saint, afin que nous puissions traverser avec l'Église, vers l'autre rive de notre vie. Ouverts aux inspirations de l'Esprit, éclairés par l'exemple du Divin Maître et ses enseignement sublimes, nous aurons la joie d'atteindre notre Nouvelle Terre Promise.

Le Carême temps de grâce et d'espérance

Le Carême est le temps de la grâce durant lequel le désert redevient – comme l'annonce le prophète Osée – le lieu du premier amour (cf. Os 2, 16-17). Dieu éduque son peuple pour qu'il sorte de l'esclavage et expérimente le passage de la mort à la vie. Comme un époux, il nous ramène à lui et murmure à notre cœur des paroles d'amour. (Pape François, message du Carême 2024).

Le Carême temps de solidarité

La solidarité, c'est le plus beau cadeau que l'amour fraternel nous offre. Elle nous ouvre les yeux sur les souffrances de nos frères et sœurs les plus fragilisés, et nous invite à tendre la main vers eux. N'oublions jamais les paroles du Christ : "Venez, les bénis de mon Père... Car j'étais un étranger et vous m'avez accueilli" (Mt 25, 34- 35). En accueillant l'autre dans sa détresse, c'est le Christ lui-même que nous accueillons. Et quelle récompense plus grande que de savoir que nous avons touché le cœur de Dieu ?

Je pense aux réfugiés, aux déplacés, aux victimes des guerres et des catastrophes naturelles, comme aussi aux personnes soumises à ce qu'on appelle l'émigration économique. Et que dire des familles expulsées de leur logement ou de celles qui n'arrivent pas à trouver une habitation, du grand nombre de personnes âgées auxquelles les retraites ne permettent pas de se procurer un logement digne à un juste prix ?





ΑΡΧΙΕΠΙΣΚΟΠΗ ΜΑΡΩΝΙΤΩΝ ΚΥΠΡΟΥ

MARONITE ARCHEPARCHY OF CYPRUS

C'est au cœur de l'amour divin que le chrétien puise la force de secourir son prochain, partageant avec lui ses richesses matérielles et spirituelles. Cette tendre sollicitude ne se résume pas à un simple geste de charité envers les plus démunis ; elle se révèle être une véritable source d'épanouissement spirituel pour celui qui donne. En effet, en offrant son aide, il se détache progressivement des biens terrestres, s'élevant vers un plan de conscience supérieur.

Cette période bénie du Carême est un temps privilégié pour nous détacher des richesses matérielles et nous tourner vers Dieu, l'unique source de véritable bonheur, et orienter notre existence vers Lui. Car, comme le rappelle l'apôtre Paul, notre véritable demeure n'est pas de ce monde : « notre cité se trouve dans les cieux » (Ph 3, 20).

Le Carême temps de conversion et de retour à Dieu

Le carême est un temps de conversion, un cheminement de repentir, d'abstinences, de prière et d'écoute de la Parole de vie, qui nous fait découvrir la miséricorde de Dieu qui nous attend avec amour comme le père qui, en voyant son enfant prodigue lui revenir, l'accueillit les bras grands ouverts ; il se jeta à son cou et l'embrassa et lui prépara un grand festin de joie. Ne tombons donc pas dans le piège de l'ajournement. L'appel de Dieu est urgent pour notre salut et notre véritable bonheur. Il ne suffit pas de revenir en paroles, en intentions, en souhaits et en promesses. Le véritable retour ne se fait que par l'action. (Du message de Son Éminence Cardinal Mar Béchara Boutros El Raii Patriarche d'Antioche et de tout l'Orient pour le Carême).

C'est un temps de retour à soi, pour faire silence et écouter la Parole de Dieu, et de laisser le Christ nous habiter pour faire sa volonté et nous laisser guider par l'Esprit.

Le Carême temps des décisions communautaires

La forme synodale de l'Église, que nous redécouvrons et cultivons ces dernières années, suggère que le Carême soit aussi un temps de décisions communautaires, de petits et de grands choix à contre-courant, capables de changer la vie quotidienne des personnes et la vie d'un quartier : les habitudes d'achat, le soin de la création, l'inclusion de celui qui n'est pas visible ou de celui qui est méprisé. J'invite chaque communauté chrétienne à offrir à ses fidèles des moments pour repenser leur style de vie ; se donner du temps pour vérifier leur présence dans le quartier et leur contribution à le rendre meilleur. (Pape François, message du Carême 2024).





ΑΡΧΙΕΠΙΣΚΟΠΗ ΜΑΡΩΝΙΤΩΝ ΚΥΠΡΟΥ MARONITE ARCHEPARCHY OF CYPRUS

Le Carême temps de partage et de don de soi

Le Carême, avec ses épreuves et ses privations, n'est pas une mortification, mais un véritable exode qui atteint son apogée dans le don de soi, avec amour et en toute liberté, au Père. Ainsi, étant les disciples du Christ, nous sommes appelés à sortir de nous-mêmes, à quitter nos égoïsmes et nos attachements pour nous tourner vers nos frères et découvrir la joie de partager et de donner. « Nous nous recommandons nous-mêmes à tout point de vue comme serviteurs de Dieu par une grande persévérance dans les souffrances, les détresses, les angoisses, sous les coups, dans les prisons, les émeutes, les travaux pénibles, les privations de sommeil et de nourriture. Nous nous recommandons aussi par la pureté, la connaissance, la patience, la bonté, par l'Esprit saint, par un amour sincère, par la parole de vérité, par la puissance de Dieu, par les armes offensives et défensives de la justice ». (2Co 6, 5-7)

Le Carême : Prions ensemble pour la paix

De même, prions ensemble pour la paix dans le monde, pour la paix et la réunification de Chypre et la restauration des villages maronites, Asomatos, Ayia Marina Skyllouras et le Monastère du Prophète Elie, symboles d'une communauté vibrante et d'un patrimoine précieux.

Que nos prières s'élèvent vers le ciel comme un chant d'espérance et de supplication.

Le Carême vers la Lumière de la Résurrection

Chers Frères et Sœurs, montons sans crainte avec le Christ jusqu'à Jérusalem, (cf. Lc 18, 31), et acceptons son appel à la repentance pour nous attacher plus profondément à Dieu, le Saint et Miséricordieux.

Que ce Carême soit pour nous l'occasion d'un véritable renouvellement spirituel, qu'il nous incite à écouter l'appel du Seigneur à ouvrir notre cœur à tous ceux qui souffrent. Prenons le temps de discerner sa volonté et de nous laisser guider par l'Esprit Saint pour accomplir sa volonté, et à cheminer vers la lumière de la Résurrection du Christ, porteurs d'espérance et de paix pour le monde.



+ *Selimisfeir*

+ Selim Sfeir

Archevêque Maronite de Chypre